



Juramentan a Delegación que representará a Guatemala en los Juegos Olímpicos Paris 2024

Cámaras empresariales apoyan al CIV en reparación de carreteras, pero solicitan plan de trabajo



Últimas noticias

En San Miguel Petapa, pobladores intentaron linchar al presunto asesino de una joven madre





Cámaras empresariales apoyan al CIV en reparación de carreteras, pero solicitan plan de trabajo

Desde el inicio de los incidentes por socavamientos en la autopista Palín, Escuintla, las cámaras empresariales han apoyado ante la emergencia, con maquinaria y personal calificado para colaborar con las autoridades.

Sin embargo, fue mediante un comunicado, que el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), informó de acercamientos con la Cámara de la Construcción, Cámara del Agro (CAMAGRO) y Cámara de la Industria (CIG).

En el documento señaló:

“Que, en coordinación con dichas cámaras empresariales, atenderá las emergencias en los kilómetros 42, 43 y 45 de la CA-9 Sur, en el tramo Palín-Escuintla.”

Mientras tanto, las cámaras empresariales, también emitieron sus posturas haciendo énfasis en lo siguiente:

- La Cámara de Industria de Guatemala (CIG) *“esperamos que prontamente se pueda presentar el plan de acción que el MICIVI ha desarrollado para hacerle frente a la emergencia y así conocer la asistencia técnica complementaria requerida para levantar el trayecto cuanto antes”.*
- La Cámara del Agro (CAMAGRO) y gremios asociados están apoyando y continuarán ayudando, sin embargo, *“se ha solicitado un plan de trabajo con acciones concretas, recursos y plazos definidos para atender esta y futuras emergencias”.*
- La Cámara Guatemalteca de la Construcción, también manifestó

su disposición de apoyar en el Km 44 y otros puntos críticos, pero al igual que las otras entidades gremiales, solicitó *“un plan con acciones concretas, recursos y plazos definidos para atender esta y futuras emergencias”.*

Aunque se ha consultado con el CIV, con relación a los recursos económicos, indicaron: *“el dato del costo aún no se tiene porque se realizan más trabajos complementarios después de que se habilité el paso”*

Al 2 de julio de 2024, la Unidad de Conservación Vial (COVIAL) ha registrado y atendido las siguientes emergencias por socavamientos:

- Socavamiento en el km 83.5 de la RN-14, Alotenango, Sacatepéquez. Un carril cerrado. Se alterna paso por Brigadas de PROVIAL.
- Socavamiento en el km 112 de la CA-2 Oriente, Guazacapán, Santa Rosa. Un carril cerrado. Se alterna paso por Brigadas de PROVIAL.
- Socavamiento en el km 157.8 RN-15 Quiché. Paso en ambos carriles.
- Socavamiento de ruta entre Santa Clara La Laguna y San Pablo La Laguna, en el km 157.7. Un carril habilitado, paso se alterna en el otro carril.
- Socavamiento en el km 167.5 de la ruta CA-10, entre la aldea El Ingeniero y la cabecera departamental de Chiquimula. Trabajos no afectan la circulación vial.
- Deslave en el km 78.2 de la RN-16, que conecta Escuintla con Sacatepéquez.
- Deslave en el km 85 de la RD-3, entre Casillas y San Rafael Las Flores, Santa Rosa.
- Socavamiento de uno de los enfoques en el puente El Colorado, aldea La Ciénaga, El Progreso, Jutiapa

En San Miguel Petapa, pobladores intentaron linchar al presunto asesino de una joven madre



La Fiscalía Municipal de Villa Canales, desarrolla un allanamiento en un inmueble ubicado en la colonia Rivera del Río, zona 13 del municipio de San Miguel Petapa.

La diligencia se realiza en seguimiento a una investigación en curso relacionada con un hecho criminal ocurrido en dicho sector el pasado 29 de junio, producto del cual falleció Dennisse Esperanza Sulecio Marcia; al momento se reporta la conducción de un adolescente de 17 años, quien sería el presunto responsable del asesinato.



Sin embargo, durante la diligencia, los pobladores rodearon el inmueble con el propósito de linchar al presunto asesino.

Los cuerpos de socorro reportaron que en el interior de un cuarto de alquiler se localizó una mujer fallecida, el cuerpo decapitado y con varias heridas provocadas con arma blanca, también se localizó una bebé de 7 meses quien no presentaba lesiones



Princesas al rescate del Reino

¡Llega por primera vez a GUATEMALA! ¡en una nueva aventura congelada desde México! ¡Junto a las voces oficiales de ANA y ELSA de FROZEN ❄️👑, con más de 20 artistas en escena, música en vivo y efectos especiales 🎧🎬 que te trasladarán a un GRAN REINO CONGELADO! ❄️👑🎭

Entradas en www.todoticket.com



Juramentan a Delegación que representará a Guatemala en los Juegos Olímpicos Paris 2024

A través de una emotiva ceremonia se juramentó a la delegación nacional que representará a Guatemala en los Juegos Olímpicos de París 2024, que se celebrarán del 26 de julio al 11 de agosto del presente año.

Este acto solemne contó con la presencia de las máximas autoridades del Comité Olímpico Guatemalteco (COG), el presidente Bernardo Arévalo, ministros, Embajadores, representantes de organismos internacionales, el miembro del Comité Olímpico Internacional (COI), Willi Kaltschmitt, y autoridades del deporte.

La delegación, que competirá durante 19 días en territorio francés, alzó su mano para asumir el compromiso de representar con dignidad al país y con la promesa de respetar el juego limpio. Al acto de juramentación, se hicieron presentes los atletas:

- Alberto González Mindez (atletismo)
- Sophia Hernández y Andrés Fernández (Pentatlón Moderno)
- Waleska Soto, Adriana Ruano, Jean Pierre Brol y Sebastián Bermúdez (Tiro con Armas de Caza)
- Kevin Cordón (Bádminton)
- Jacqueline Solís (Judo)
- Erick Gordillo y Lucero Mejía (Natación)

Se ausentaron por compromisos de preparación y competencias en el extranjero:

- Juan Ignacio Maegli (Navegación a Vela)
- José Alejandro Barrondo y Luis Grijalva (atletismo)

Durante la ceremonia, se designó Kevin Cordón y Waleska Soto como los dos abanderados y, Luis Grijalva y Adriana Ruano como los dos escoltas.



Ellos serán los atletas que tendrán el honor de portar la bandera de Guatemala en la ceremonia de inauguración de los Juegos Olímpicos, que se llevará a cabo el 26 de julio a lo largo del Río Sena en la capital francesa.

La máxima competencia multideportiva del planeta espera la participación de 206 naciones, representadas de forma exclusiva por sus respectivos Comités Olímpicos Nacionales, que competirán en 32 deportes, 45 disciplinas y 329 eventos por medallas.



El contingente guatemalteco participará en los deportes de atletismo (en sus especialidades de 5,000 metros, marcha atlética y maratón), tiro (modalidad de foso y skeet), judo, bádminton, pentatlón moderno, natación y navegación a vela. La jefatura de misión estará a cargo del Óscar Maeda y la Jefatura de Disciplina estará a cargo de la Marta Ávila.

Sobre París 2024: ha aprovechado la oportunidad brindada por el COI en la Agenda Olímpica 2020, para proponer deportes adicionales con el fin de mejorar su programa y su concepto global.

París 2024 presentó su propuesta al COI para incluir cuatro nuevos deportes relacionados con los jóvenes éstos son el breaking, la escalada deportiva, el skateboarding y el surf.

Memoria Olímpica: desde 1952 en Helsinki, Guatemala sólo se ausentó en las ediciones de Melbourne 1956, Roma 1960 y Tokio 1964. Luego ha dicho presente sin interrupciones desde México 1968 hasta Tokio 2020. Hace cuatro años en Tokio, donde intervinieron 24 deportistas, nuestro país destacó a nivel internacional con el histórico cuarto lugar de Kevin Cordón en el bádminton y el increíble logro del nadador Luis Carlos Martínez, quien se convirtió en el primer atleta centroamericano en clasificar a una final A en los 100 metros mariposa.

Hasta la fecha, son 14 los atletas los que conforman la delegación guatemalteca que estará en París 2024, siendo Guatemala la delegación más numerosa de Centroamérica desde los Juegos Olímpicos de Atlanta 1996.

Lista de Atletas Clasificados

Atletismo: Prueba de 20 kilómetros marcha atlética: José Barrondo

Prueba de 5,000 metros: Luis Grijalva

Maratón: Alberto González Mindez

Pentatlón Moderno: Individual femenino: Sophia Hernández

Individual masculino: Andrés Fernández

Navegación a Vela: ILCA 7: Juan Ignacio Maegli:

Tiro con Armas de Caza: Prueba de foso: Waleska Soto, Adriana Ruano y Jean Pierre Brol

Prueba de skeet: Sebastián Bermúdez

Bádminton: Individual masculino: Kevin Cordón

Judo: Categoría -48kg: Jacqueline Solís

Natación: Prueba de 200 metros combinados: Erick Gordillo

Prueba de 100 metros dorso: Lucero Mejía



UNICEF y EPA socializan el proyecto “REALÍZATE” empoderar a jóvenes para el emprendimiento y su empleabilidad

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), en alianza con EPA y su programa de responsabilidad social y empresarial “Ayudar es Sencillo”, lanzaron el proyecto “REALÍZATE”, diseñado para fortalecer las competencias vocacionales de adolescentes y jóvenes a través de una metodología híbrida que utiliza tecnologías móviles. Este proyecto se dirige a adolescentes y jóvenes vulnerables, permitiéndoles acceder a conocimientos esenciales que facilitan su integración a la empleabilidad y el emprendimiento.

En el evento participaron Luis De Sousa, Gerente General de EPA y Manuel Rodríguez Pumarol, Representante de UNICEF en Guatemala. El programa “Ayudar es Sencillo” es un programa que pone a disposición las cajas de EPA para recaudar donaciones voluntarias de parte de sus clientes. El 100 % de los fondos recaudados se entregan a una organización durante cierto tiempo. Gracias a que UNICEF formó parte de los beneficiados de este programa, se está llevando a cabo este proyecto.

“En EPA, creemos firmemente que brindando a los adolescentes y jóvenes guatemaltecos las herramientas y habilidades necesarias para su empleabilidad y emprendimiento, estamos invirtiendo en un futuro más próspero y equitativo para el país. Este proyecto no solo proporcionará acceso a conocimientos esenciales, sino que también inspirará a las juventudes a convertirse en agentes de cambio en sus propias comunidades”, expresó Luis De Sousa, Gerente General de EPA.



El currículo de “REALÍZATE” se enfoca en aspectos fundamentales como el autoconocimiento, el pensamiento crítico, las relaciones interpersonales y la expresión creativa. Para facilitar el acceso a estos contenidos, UNICEF ha desarrollado un centro de información virtual accesible a través de la plataforma U-Report en WhatsApp, Facebook e Instagram. Hasta la fecha, más de 3,000 activaciones han permitido a adolescentes y jóvenes acceder a estos recursos.

Los mayores retos que enfrentan la juventud para transitar de la escuela al trabajo son la dificultad para encontrar un empleo, la falta de experiencia laboral y la dificultad para gestionar sus propias finanzas (U-Report, 2024).

Los mayores retos que enfrentan la juventud para transitar de la escuela al trabajo son la dificultad para encontrar un empleo, la falta de experiencia laboral y la dificultad para gestionar sus propias finanzas (U-Report, 2024).

Actualmente en Guatemala más de 350,000 adolescentes están fuera del sistema educativo y dos de cada diez adolescentes entre 13 y 15 años forman parte de la población económicamente activa del país. Ante este panorama es esencial transformar las opciones educativas disponibles asegurando que sean inclusivas, culturalmente relevantes y lo suficientemente flexibles para adaptarse a sus necesidades y las del mundo laboral actual.

“UNICEF valora y agradece el apoyo y compromiso de EPA en este importante proyecto de vida para los adolescentes y jóvenes. Esperamos que muchas empresas más se unan a iniciativas similares y aprovechemos a hacer un llamado todos los sectores a seguir trabajando para generar oportunidades que permitan a los adolescentes y jóvenes desarrollar nuevos conocimientos y alcanzar una vida plena”, dijo Manuel Rodríguez Pumarol, Representante de UNICEF.

Según las últimas estadísticas nacionales, el 33% de la población mayor de 6 años posee un celular y el 23% tiene acceso a Internet (2018). La tecnología móvil ha sido poco estudiada a nivel nacional, pero se reconoce como una herramienta con gran potencial para informar y crear un puente de comunicación. El proyecto “REALÍZATE” también facilitará espacios de encuentro y participación donde las y los adolescentes y jóvenes puedan crear soluciones para emprender en sus comunidades. Además, busca influir en aliados que acerquen el mundo del trabajo de forma segura y decente para la juventud.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Felps Professional, 10 años. “En cada cabello una historia”



Con una velada llena de color e innovación, Felps Professional celebró sus primeros 10 años, brindando felicidad y belleza a través de la diversidad en productos de belleza.

Felps Professional celebra en Brasil y en todo el mundo, con una experiencia que se convirtió en un viaje marcado por la pasión con la que hacen lo que les inspira y es resaltar la belleza única de cada cabello.



Felps trasciende sus productos; Se basa en personas, asociaciones e historias de éxito.

“Juntos, seguimos apreciando cada historia de belleza con la misma pasión y dedicación de nuestro primer día. Ya sea que estés transformando, hidratando, nutriendo, reconstruyendo o coloreando, Felps tiene el producto adecuado para ti”, afirmó Diego Cordova, directivo de la entidad.

Córdova también indicó que Felps Professional cuenta con una gama completa que se adapta a todo tipo de cabello, garantizando resultados profesionales. De esta manera, con Felps se garantiza el cuidado que el cabello requiere.



Actualmente, en Guatemala atienden a los principales salones de belleza y clínicas de belleza, con lo cual cumplen con los requerimientos de los profesionales y clientes más exigentes. Como parte de la celebración de los 10 años, Felps Guatemala presentó su Colección 2024.



MAGA presenta el Plan Institucional de Respuesta

En el Palacio Nacional de la Cultura, se presentó el Plan Institucional de Respuesta (PIR), cuya actualización realizó el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA). El PIR es una herramienta para que permite mejorar las acciones de respuesta a las poblaciones afectadas por fenómenos hidrometeorológicos, mediante la coordinación intra e interinstitucional.

El nuevo PIR incluye dieciséis protocolos de respuesta que hacen posible accionar de manera eficaz ante una emergencia o desastre que afecte a los sectores agrícola, pecuario, hidrobiológico o forestal en el territorio nacional. Este documento es un protocolo de gestión de riesgos, que asigna funciones, responsabilidades y tareas específicas para la coordinación de las acciones de respuesta.

El MAGA mantiene el monitoreo mediante el Centro de Información Estratégica Agropecuaria (CIEA) y sus enlaces institucionales, con la Secretaría Ejecutiva de la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (SE-CONRED). A través del PIR se establecen las directrices, procedimientos y actividades que el MAGA realizará, de acuerdo con su marco legal vigente, en beneficio a la población antes y durante un posible evento que implique una situación de Riesgo, Emergencia o Desastre (RED). Además, incluye un componente para la atención de emergencias por fenómenos agroclimáticos con un protocolo de acciones anticipatorias.

Esta es la herramienta que permite al Ministerio tomar decisiones para prepararse ante una amenaza. La identificación temprana de riesgos agroclimáticos permite generar recomendaciones de forma oportuna, orientadas a minimizar el impacto en la producción agrícola, pecuaria, hidrobiológica y forestal. Este componente contó con el apoyo técnico de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), en el cual se establecen indicadores para el monitoreo de sequía agrícola y para el exceso de lluvia, con base en el análisis de variables predictivas y valores climáticos.

Protocolos

Las versiones anteriores del PIR contaban con ocho protocolos y la tercera edición contiene dieciséis: Comunicación por emergencia agropecuaria; Gestión por alimentos por crisis alimentarias; Gestión de centros de acopio; Acciones de búsqueda y rescate; Acciones ante emergencias fitozoosanitarias; Acciones por inundaciones; Acciones por sequías agrícolas; Acciones por deslizamientos; Acciones por heladas; Acciones por incendios forestales; Acciones por amenazas volcánicas; Acciones por sismos; Acciones por brotes epidemiológicos; Acciones por marea roja (florecimientos algales nocivos); Acciones por manejo de materiales peligrosos y Atención de animales en desastre.

En el acto de presentación participaron la vicepresidenta de la República de Guatemala, Karin Herrera; el ministro de Agricultura, Ganadería y Alimentación, Maynor Estrada; el general Henry Saénz, ministro de la Defensa Nacional; la secretaria ejecutiva de la CONRED, Claudinne Ogaldes; el Representante Residente de FAO en Guatemala, Rafael Zavala, así como Rafael López, director de información Geográfica, Estratégica y Gestión de Riesgos del MAGA.



World Vision presentó campaña contra el hambre y la malnutrición “SUFICIENTE”

La niñez migrante y la afrodescendiente es la más vulnerable a la inseguridad alimentaria en Latinoamérica y el Caribe (LAC), según la consulta regional “Voces de la Infancia: explorando el derecho

humano a la alimentación y el cambio climático” realizado por World Vision, en ocasión del lanzamiento de su campaña contra el Hambre y la Malnutrición, **SUFICIENTE**.

“Latinoamérica y el Caribe producen 1 de cada 3 toneladas de alimentos disponibles en el mundo y somos responsables del 25% de la producción agrícola global; aun así, 43,2 millones de personas sufren de hambre en nuestra región. A esa realidad le estamos diciendo **SUFICIENTE**”, expresó Joao Diniz, Líder Regional de World Vision en LAC.

Minorías étnicas y migrantes en peligro: seis de cada diez niños que se identifican como migrantes, la mitad de los niños afrodescendientes (49,85) y 37,6% de los niños indígenas que participaron en la consulta afirmaron haber experimentado inseguridad alimentaria en los últimos seis meses; es decir, no tuvieron un acceso regular a alimentos saludables y nutritivos. Un 40% de quienes respondieron reportaron situaciones frecuentes de cuidadores saltándose comidas (40%) y pedir ayuda para obtener comida (40%).

La consulta recogió las opiniones de 11.740 niños entre los 6 y 17 años y 7.542 adultos en 15 países. **SUFICIENTE**, la campaña global de World Vision, busca concientizar sobre el incremento en el hambre y la malnutrición infantil. FAO estima que la pobreza, la desigualdad y el cambio climático detonaron un retroceso de 12 años en materia de lucha contra el hambre.

En el caso de la niñez migrante, 40% dijo que sus padres o cuidadores debieron saltarse una comida o pedir ayuda a familiares o conocidos para proveer alimentos a sus hijos. Asimismo, uno de cada diez niños de este grupo expresó que solo come una vez al día. En el caso de los niños afrodescendientes, 3 de cada 4 recibe menos de 3 comidas diarias, según la investigación.

El 65% de los niños consultados y el 76% de los adultos participantes señalaron que los bajos ingresos, o la falta de estos en el grupo familiar son la principal barrera de acceso para obtener alimentos. Nuestra región, precisamente, es la que tiene el costo más alto para tener una dieta saludable (con US\$4,06 en LAC, versus US\$3,60 en el resto del mundo). “El hambre y la malnutrición lastiman la dignidad, la salud y compromete las oportunidades de millones de niños. Por hambre, las familias migran; los niños abandonan la escuela y se ven atrapados en redes de trabajo infantil. Por hambre, los niños son víctimas de abuso y explotación”, dijo Diniz, quien priorizó la atención de esta problemática para proteger el capital humano de la región.



Efectos en la salud: el hambre y la malnutrición tienen severos efectos en el desarrollo físico, cognitivo y emocional de la niñez.

Entre las consecuencias físicas citadas con mayor frecuencia resaltan las enfermedades respiratorias (30%) y las enfermedades diarreicas (25,6%). Esta proporción es mayor entre los niños migrantes. Seis de cada diez niños consultados por World Vision expresaron que el cansancio es la principal consecuencia del hambre. En el caso de los adolescentes, 12% atribuyó al hambre su bajo rendimiento escolar, mientras que esa cifra fue del 7% en los niños que tienen entre 6 y 10 años.

La investigación también evidencia efectos en la salud mental: las niñas y niños de 6 a 10 años son casi dos veces más propensos a sentir tristeza (43%) al pasar hambre que los adolescentes (28%) Los niños que reportaron inseguridad alimentaria, de acuerdo con la investigación, son dos veces más propensos a sufrir otros efectos en la salud como enfermedades respiratorias e intoxicaciones. Asimismo, los niños consultados también señalaron efectos en su salud mental. Seis de cada 10 niños asociaron la experiencia del hambre a emociones desagradables como la angustia (40%), la tristeza (32%) y a otras como la rabia, el enojo, la ansiedad, el estrés o la desesperación (7%).

Comidas escolares: World Vision también exploró los contextos en donde los niños comen más saludablemente. 73% expresó que siempre o casi siempre comen sano en sus hogares. En contraste, un 30% dijo que pocas veces y 18% dio que nunca reciben alimentos saludables en la escuela. El 55% de los niños admitió que consume comida chatarra al menos una vez por semana. Además, 64% reconoció que injiere bebidas procesadas de una a tres veces por semana, mientras que una quinta parte (20,2%) las consume más de cuatro veces por semana.

Recomendaciones por la niñez: a través de su campaña contra el hambre y la malnutrición, World Vision promueve la implementación de políticas públicas y dotación de presupuestos para asegurar que todo niño, niña y adolescente puedan gozar de su derecho a la alimentación. Los niños participantes, recomendaron a los gobiernos, entre otros aspectos, implementar programas de asistencia alimentaria en especial para aquellos grupos en situación de vulnerabilidad como las niñas, niños y adolescentes migrantes. Otra recomendación apunta a brindar incentivos económicos como parte de los programas de asistencia alimentaria, tomando en cuenta que el bajo ingreso económico y altos precios fueron identificados como las principales barreras para el acceso a alimentación saludable. Un participante de El Salvador dijo: “sería importante implementar programas de subsidios o incentivos para que familias de bajos recursos puedan acceder a alimentos nutritivos”.